
無懼狙擊照落區 特首盼政策貼民心
香港文匯報訊（記者　鄭治祖、李淑貞、實習記

者 吳建邦）新班子昨日完成上任後首輪落18區聽取
民意。儘管各官員昨日被反對派政黨及政團狙擊，
行政長官梁振英到深水 落區時表示，落區是「正
面、好的經驗」，他承諾會總結市民的意見，並與
問責團隊討論，致力令特區政府在制訂政策時可以
更貼近民心，並及時推行，「以後，（我）希望與
管治團隊能夠繼續本 這個宗旨和精神，以不同的
方式繼續與市民保持緊密聯繫。」各昨日落區的問
責官員亦指，儘管新團隊近期備受負面消息打擊，
他們仍會繼續落區了解民情。

反對派暴力搗亂遭喝倒彩
梁振英昨日到深水 聽取市民意見時，再被反對

派示威者「圍堵」：高舉「人民力量」旗幟的示威
者，在梁振英進場時大聲叫罵，又揮動所謂的「香
港旗」，其間打中梁振英的頭部。在座談會開始
時，社民連立法會議員梁國雄更帶齊「道具」到場
並大叫大嚷，市民批評梁國雄擾亂秩序並大喝倒
彩，擾攘近10分鐘後，梁國雄被在場保安帶走，在
場居民即拍掌歡呼。

在發言環節中，

有市民嘲諷有政團在港英時期並未熱切要求普選，
但回歸後就忽然民主，「有人鵪鶉變吱喳鳥」，希
望有關政團反省，團結為香港。

在梁振英離場時，部分「人民力量」成員衝出馬
路，試圖攔截梁振英的座駕，最後大批藍帽子組成
人鏈護送方能離開。

政務司司長林鄭月娥昨日在荃灣出席居民論壇
時，亦被場外示威人士投擲紙飛機，但她在步入會
場後一度折返，接收了示威者的請願信。教育局局
長吳克儉昨日在元朗落區期間，有「人民力量」支
持者不斷高呼口號，引起在場部分人士不滿，其後
有人企圖拿起在場的攝影機的三腳架互相攻擊，會
場內的警員及工作人員即把兩批人士分隔開。由於
情況混亂，會議被迫腰斬。

儘管落區遭受批評以至反對派示威者的衝擊，但
梁振英昨日在與居民座談後強調，身為特區政府的
管治團隊，「不離開中環，不到地區，是接觸不到
民意的」，故自己無論在競選前、中及後期都「喜
歡周圍貢」，常到茶餐廳及街市，尤其每個地區的
居民都面對不同的問題，故自己「幾辛苦都要落
區」，「有一個非常好的機會能夠直接面對面聽市
民的意見和建議，能夠做到貼近民意、了解民情的

目的」，而通過雙向的交流，可以將特區政府的施
政理念及政策的構思，向市民大眾直接報告。

他又感謝所有支持及批評他的意見，「有則改
之、無則加勉，希望社會齊心合意建造香港」，並
強調自己會做好工作，不會辜負市民期望。

林鄭強調政府不會害怕衝擊
林鄭月娥昨日亦坦言，選舉臨近，示威團體衝擊

並造成混亂，故問責團隊會暫停落區，但強調政府
不會害怕，更不會放棄落區與市民會面的機會，在
整個暑假期間，他們不會放鬆，並盡量爭取走入社
區直接與市民對話，豐富制訂政策的基礎。

財經事務及庫務局局長陳家強昨日在落區時亦表
示，市民對新班子抱有很大的期望，希望新班子盡
快落實行政長官的施政綱領，回應市民的訴求，而
問責團隊多次落區會見市民，已看到市民不同的堅
持態度及訴求，真是「百聞不如一見」，而在完成
落區活動後，政府會詳細分析市民各界的意見，不
希望只說不做。他續稱，現屆政府有很多問題需要
解決，希望市民給予政府時間，努力做好工作，不
令市民失望。
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曾鈺成：絕不相信中央會撤換特首
鄭耀棠批「後備方案」說法完全不熟國情

《蘋果日報》最近頻頻發未經證實的消息，聲
言中央將會啟動「後備方案」或「Plan B」，指新
屆政府倘在1個月後仍未能提高民望，中央政府就
會考慮由曾鈺成取代梁振英。曾鈺成在昨日播出
的電視訪問中表示，他絕不相信中央有任何意圖
在短期內去更換行政長官，坦言儘管有多少人對
是次特首選舉的方式和結果不滿，但各方都可以
看到梁振英在選舉期間有長時間作準備，中央亦
對梁振英有長時間觀察，充分衡量評估是否可以
信託梁振英。

換人勢令人心渙散
他坦言，一旦有任何訊息「令人有根據地相信中

央會換人」，勢令人心更加渙散，特區政府更加難
管治，這並非中央樂見的：「我如果從香港的大局
去考慮，一定不會去散播訊息，說我在場外熱身快
要落場。」

曾鈺成形容，最近兩星期新政府班子所發生的事
情令人意想不到，在正常情況下，公眾會給剛上場
的新班子機會去表現，聽其言觀其行，但過去兩星
期，新班子每日都要應付出現的新問題，救火時間
佔了很多，形勢很被動，未有機會去交出表現給巿
民評分。他希望事過境遷後，新班子能夠比較順利
地展開工作。

被稱為「後補人選」的林鄭月娥昨日在落區時亦
被問及有關問題。她強調，自己會盡忠職守，由心

出發做好政務司司長一職，別無他想。

忙拆彈政府舉步維艱
鄭耀棠昨晨在接受電台訪問時亦表示，他絕對不

相信梁振英在上任100日內就要下台的講法，雖然
中央政府有責任監督特首工作，但不代表有權撤換
對方。「北京（中央）政府點會畀佢一個100日的
試用期？以5年任期計，100日是很短暫的，（特首）
未坐熱就炒佢，是違反選舉原則的。」

他坦言前兩屆政府都有蜜月期，但梁振英的政府
就沒有蜜月期，加上梁振英政府目前面對的問題，
如樓價、貧窮等，都是上屆政府遺留下來的問題，
同時又有政黨在「政治抽水」，在新政府上任僅2個
星期就批評梁振英政府違反承諾，令「新政府每行
一步都要花很大的能量」。

因此，鄭耀棠希望香港社會給梁振英及其團隊一
些時間，「梁振英而家一個星期都唔知有幾多時間
係坐 佢張 上面，都係忙住救火」，又指新政府
倘未能即時解決市民所面對的問題，又或未有措施
幫助到社會上最不能自助的一群，市民就會積累怨
氣，新政府就會更加難做，故建議新政府應即時落
實生果金加倍或交通津貼採用雙軌制等「短時間內
做到、較簡單的措施」。

梁：盡快委任新發展局局長
香港文匯報訊 原發展局局長麥齊光因涉嫌違反防止賄賂條例

被補，令新一屆特區政府管治團隊難免受到打擊。特首梁振英昨
日被問及有關問題時表示，他會盡快尋覓合適的代替人選並向中
央報告，並希望社會人士給多點空間和時間予特區政府的新班
子，讓每一位問責官員可以施展抱負，為市民大眾服務。

政務司司長林鄭月娥昨日在落區時亦首次回應麥齊光辭任事
件，指事件已進入法律程序，故不便回應，但強調自己與麥齊光
相識及合作多年，知道對方有一顆服務市民大眾的心，而從對方
前日發表的聲明中，反映他任職公務員37年後仍願意走入「熱廚
房」，服務市民大眾的心志是值得肯定，又表示麥氏夫婦已因事
件承受重大壓力，呼籲傳媒給予對方空間去處理當前面對的問
題。她又希望市民大眾給予第四屆政府班子時間及機會，為市民
為社會做實事。

財政司司長曾俊華昨日被問及有關問題時表示，麥齊光是位好
同事，但現時案件仍在調查中，故自己不便回應，但強調他不認
為麥齊光的辭職會打擊威信，最重要的是新班子共同有一顆心去
服務市民，又相信特首可於短期內委任新的發展局局長，特區政
府團隊會繼續做好工作。民政事務局局長曾德成昨日在落區則
指，威信非靠叫口號，而是做實事，故新一屆政府剛上任，就要
讓市民知道政府是想做事的，而在施政時推出的政策必須貼近民
情，這才是建立新班子威信的正道。

僭建進司法程序 CY不會再評論
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英在正式上任後，今

日會首次出席立法會的特首答問大會，預料其大宅的僭建問題，
將成為議員追問的焦點。據政府消息人士透露，由於有政黨已就
此提出選舉呈請以及司法覆核並獲法院受理，令事件已進入司法
程序，梁振英有需要維護香港法治這核心價值，故在今日答問會
上不會再評論有關問題。

梁振英昨日在落區時再次回應了其家中的僭建問題。他為事件
再次道歉，並再度承認僭建問題是嚴重疏忽，但強調不涉及隱瞞
及誠信的問題，並會於適當時候作出交代。

政府消息人士指，梁振英已多次就其大宅僭建事件公開道歉，
承認自己在此事上嚴重疏忽，並已委任專家跟進事件及全面交代
事件。不過，因有政黨已就僭建問題提出選舉呈請及司法覆核，
事件進入司法程序，為免影響香港的法治以及司法獨立，梁振英
今日在出席立法會答問大會時，不會就僭建問題多作評論。

曾德成：增社區設施回應需求
香港文匯報訊（記者　何嘉露）香港人口老化備受關注，有市

民冀當局能增加地區的社區中心，以提供更多文娛康樂設施活
動。民政事務局局長曾德成昨日在跑馬地禮頓山社區中心會見灣
仔市民時表示，每個地區對增設社區中心的需求日增，當局將會
聯同民政事務專員和地區人士，物色更多合適土地增設社區設
施，以滿足地區的訴求。

在昨日地區論壇上，有市民提出灣仔區已經人口老化，需要更
多社區中心進行文娛活動。曾德成在回應時表示，每個地區對增
設社區中心的需求日增，但要覓地興建社區中心存在困難，當局
未來會多物色合適土地，並聯同專員及地區人士等共同尋覓合適
地方。有市民則指，區內有住宅大廈涉嫌無牌經營賓館，半夜常
有遊客製造聲浪，造成滋擾，並要求當局在批出牌照時必須諮詢
當區居民。曾德成回應坦言，根據現行法例，在申請賓館牌照
時，只要符合樓宇結構及防火條例等就會獲批，程序上不須諮詢
附近居民，當局必須依法辦事，並呼籲市民倘發現有賓館非法經
營，可向當局舉報，當局會盡力打擊。

日本駐華大使丹羽
宇一郎昨天返回日
本，並預定今日

（16日）返回中國。日
本當局表示，召回丹羽
是為聽取中國有關釣魚
島問題的情況匯報。
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在英國，愈來愈多
高級當舖專為中產
家庭、投資者和小

商戶提供借貸，助他們
短期周轉。這些當舖收
的抵押品包括藝術品、
法拉利房車等高檔貨。
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中學文憑試本星期
五放榜，考生可按
成績改選聯招志

願。本報發現，理大的
「 建 設 及 環 境 廣 泛 學
科」，平均只有3.21人爭
1位，有可能成為改選
的首選。
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民建聯公布參選9
月立法會地區直選
和超級區議會的11

個團隊、共53人的名
單，其中10位排名單首
名的參選人亮相，並公
布「真誠為香港」的選
舉口號。
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台灣民進黨15日舉
行黨代表大會，選
舉中執委、中評

委。由於競爭激烈，傳
出「一票從30萬元起
跳」，還有人說「聽到
最誇張的是一票7、80
萬元」。
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受銀行股業績超過
預期刺激，上周五
歐美股市反彈，港

股在美國掛牌的預託證
券幾全線上升，ADR港
股比例指數顯示今日
指 開 市 將 升 2 2 2 點 至
19,315點。
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首先必須強調的是，梁振英出任特首，是嚴格按
照《基本法》及選舉條例的規定，在公開公正公平
的環境下由1,200名選委投票選出來，然後由中央
政府正式任命。梁振英依法成為新一任特首，制度
上已經賦予其充足的合法性和公信力，豈可隨意推
倒更換？

僭建不涉誠信
梁振英的住宅出現僭建事件，這當然是令人遺憾

的事。社會對此有所批評是可以理解的。不過，梁
宅僭建屬於無心之失，並非有意隱瞞，不涉及誠信
問題。梁家大宅前業主主動站出來證實僭建是自己
所為，還了特首梁振英一個清白。當然，無心之失
也是失。梁振英存有嚴重疏忽，須承擔責任。梁振
英事後已經公開承認嚴重疏忽，並且拆除僭建

物，顯示出負責任的態度。然而，有人將事件無限
上綱，大肆炒作，掀起「倒梁」狂風惡浪，企圖以
此全面否定梁振英。這當然是別有用心，社會各界
不可能接受。

中央全力挺梁
近來不斷有人說，政務司司長林鄭月娥有能力取

代梁振英出任特首。這既是一種「倒梁」的伎倆，
也是企圖在問責團隊中進行挑撥，使政府班子成員
之間勾心鬥角、爭權奪利，損害其凝聚力和戰鬥
力。對此，林鄭月娥多次斬釘截鐵表示，她個人完
全無政治野心，加上行政長官與政務司司長關係清
晰，她主要是輔助行政長官施政。近日，又有人說
立法會主席曾鈺成是取代梁振英的「大黑馬」，曾
鈺成也毫不含糊地回應：絕無此事。

尤其需要警惕的是，有人一再散布說：中央要在
短期內更換特首。這絕對是謠言。事實是，中央對
梁振英有全面的考察和了解，不僅對梁振英的競選
政綱給予極大的肯定，而且對於當選特首的梁振英
給予高度信任和全力支持。6月27日，國家副主席
習近平在北京會見梁振英時明確表示，中央政府將
全力支持新一任行政長官梁振英和特區政府依法施
政，與時俱進、穩中求變，開創香港發展的新局
面。國家主席胡錦濤訪港出席慶祝香港回歸祖國15
周年大會暨香港特區第四屆政府就職典禮期間，對
於梁振英和新一屆特區政府，不僅再次表達了中央
的高度信任和全力支持，而且寄予厚望，囑以重
托。中央全力挺梁的信息非常清晰，決不容許任何
人混淆視聽。

在此，不得不反問一句：梁振英中途落馬對香港
有什麼好處？目前，香港經濟轉型舉步維艱，許多
深層次矛盾急需解決。面對區域經濟競爭激烈，國
家經濟發展一日千里，香港必須抓住機遇，借助於
國家「十二五」規劃，解決香港的深層次問題並再
創輝煌。梁振英有能力，有見識，有抱負，也有規
劃，帶領香港「穩中求變」。梁振英能否帶領特區
政府有效施政，關係到香港未來的發展，關係到
700萬人的福祉。將梁振英拉落馬，不利於解決香
港經濟民生方面的深層次矛盾，對香港沒有好處。
社會各界應排除干擾，堅定不移挺梁，精誠團結，
顧全大局，和衷共濟，支持梁振英和新一屆政府開

拓新局面。

沒有蜜月期 壞事可變好事
也要看到，新一屆特區政府沒有蜜月期，這當

然不是好事，但壞事可以變好事。不利的環境可
以激勵新班子更加團結和進取，更加關注發展經
濟改善民生，以有效施政重拾威信和市民的信
任。古人云「艱難困苦，玉汝於成」，意思是說艱
難困苦的磨練，能助人成就大器。梁振英參選特
首的歷程，也是在艱難困苦中起步，即使再艱
難，梁振英整個競選團隊憑藉一股精神一直往前
奔跑。梁振英曾經表示，如果能凝聚700萬香港
人，團結一致，香港沒有甚麼困難不能克服，沒
有甚麼機遇不能把握。

事實上，梁振英和新班子履任以來，挑戰和考驗
接踵而至，反對派狙擊特首和新班子不擇手段，從
阻攔架構重組到將僭建事件無限上綱，從利用麥齊
光租金津貼事件「攻梁」到暴力狙擊梁振英和新班
子落區，從在問責團隊中進行挑撥到造謠說中央有
計劃「換馬」，等等，其目的都是要將梁振英拉落
馬，使新政府施政舉步維艱，使新班子人心渙散，
令新政府陷入困境，並為反對派9月立法會選舉造
勢。然而，只要梁振英和新班子能夠經受住挑戰和
考驗，只要社會各界特別是愛國愛港力量堅定不移
挺梁，梁振英和新一屆政府必將不負中央和港人厚
望，承擔起歷史性的重任。

近來，不斷有人發起「倒梁」攻勢，不僅將不涉及誠信的僭建事件無限上綱，而且在問

責團隊中進行挑撥，甚至還製造謠言，說中央要在短期內更換特首。「倒梁」者可以說是

無所不用其極。但是，梁振英是合法選出來的行政長官，既得到港人的認同，也得到中央

的高度信任和全力支持。中央全力挺梁的信息非常清晰。將梁振英拉落馬，製造新的政治

動盪，對香港沒有好處，不利於香港解決深層次矛盾。為了愛國愛港事業的大局，為了港

人的福祉，社會各界特別是愛國愛港力量要堅定不移挺梁，不相信謠言，不動搖信念，精

誠團結，顧全大局，和衷共濟，全力支持梁振英領導新一屆政府開拓新局面。

堅定不移挺梁 文平理

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派陣營報章《蘋果日報》最近引述所謂「消息」，稱

因為新一屆特區政府管治團隊近期負面消息頻傳，中央政府已啟動「後備方案」，或於1個

月內將特首梁振英「拉下馬」，由政務司司長林鄭月娥或立法會主席曾鈺成接任。曾鈺成

表示，絕不相信中央有意在短期內更換行政長官，坦言一旦有消息令人相信中央會「換馬」

只會令人心更加渙散，特區政府將更難管治。工聯會榮譽會長鄭耀棠亦指，梁振英是經過

香港選舉產生的，「不是誰想撤換便可撤換」，又質疑所謂「後備方案」的說法，「完全

不熟國情」。


